



1 **Protokoll der Fachschaftssitzung vom 11.05.2022**

2 Anwesend: Alle außer Moritz und Lukas

3 Protokollant*in: Sebastian

4 Gäste: /

5 Beginn: 18:15 Uhr

6 Ende: 20:15 Uhr

7

8 **TOP I – Neuwahl**

9 Niklas gibt die Modalitäten für die anstehende Neuwahl der fünf Ratsposten durch. Der Infoabend
10 wird am 17. Mai um 20 Uhr im F3 stattfinden. Die Wahl erfolgt am 27. Mai und das neue Amtsjahr
11 wird zum 1. Juni beginnen. Niklas hat eine Präsentation für den Infoabend vorbereitet. Er wird sie
12 auf Slack hochladen. Pacco und Lukas werden sich an dem Abend um die Pizza kümmern. Alle
13 Rät*innen sollen ihre Zwischentätigkeits- bzw. Jahresberichte bis Montag an Niklas schicken. Es soll
14 nach der Wahl wieder eine Übergabesitzung mit den neuen und ehemaligen Fachschaftsamt*rät*innen
15 geben.

16

17 **TOP II – JAG-Reform**

18 Nächste Woche Dienstag werden im Studienbeirat die aktuellen Entwürfe zur Prüfungsordnung und
19 zu den Studienverlaufsplänen erörtert. Der Fachbereichsrat soll dann Ende Mai darüber abstimmen.
20 Für das Schwerpunktstudium zeichnet sich ab, dass es bald 11 Schwerpunktbereiche an unsere
21 Fakultät geben wird. Neben den bisherigen neun Schwerpunktbereichen wird es einen Schwerpunkt
22 zum International and Comparative Law sowie einen Schwerpunkt zum Droit Français geben. Die
23 zusätzlichen Schwerpunktbereiche kommen möglicherweise schon zum nächsten Wintersemester
24 (2022/2023). Der Schwerpunktbereich 3 (ITM) wird nur noch bis einschließlich Sommersemester
25 2023 angeboten. Ab dem Wintersemester 2023/2024 wird dieser ersetzt durch einen
26 Schwerpunktbereich mit Fokus auf KI, Digitalisierung und Recht.

27 Am 1. Juni wird von 18 bis 20 Uhr eine Infoveranstaltung des Fachbereichs zur Umsetzung des JAG
28 stattfinden.

29

30 **TOP III – Dauerbelegung von Spinden**

31 Der Tagesordnungspunkt wird vertagt.

32

33 **TOP IV – Veranstaltungsreihe zum psychischen Druck**

34 Lina gibt den aktuellen Stand zu der Veranstaltungsreihe zum psychischen Druck durch: Es sind
35 inzwischen drei Veranstaltungen zu diesem Thema geplant. Die erste findet am 23. Mai um 18 Uhr



36 im Audimax statt. Alica Mohnert, Psychologin und Juristin, wird hier einen Vortrag zum psychischen
37 Stress im Jurastudium halten. Die 2. Veranstaltung behandelt das Thema „Lernen im Jurastudium“
38 und wird gemeinsam mit dem Institut für Psychologie, genauer mit dem Zentrum für Lernen und
39 Entwicklung, durchgeführt. Der genaue Termin steht noch nicht fest und ist abhängig davon, ob wir
40 einen geeigneten Raum für die Veranstaltung finden. Falls dies gelingt, könnte die Veranstaltung
41 bereits nächste Woche Donnerstag (19. Mai) stattfinden. Andernfalls wird es eher auf einen Termin
42 Ende Juni hinauslaufen. Die 3. Veranstaltung erfolgt in Kooperation mit der
43 Prokrastinationsambulanz der WWU. Der Termin steht ebenfalls noch nicht fest.

44 Bei allen Veranstaltungen ist eine aktive Teilnahme der Studierenden möglich und sogar erwünscht.

45

46 **TOP V – Berichte der Ressortleiter/ -innen**

47 Niklas hat mit Frau Jucks über die hybride Lehre gesprochen. Diese habe ihm zugesichert, dass
48 genügend Geld für die Aufrüstung der Hörsäle und die Beschaffung von technischem Equipment
49 vorhanden sei. In absehbarer Zeit sollen daher Stream und Aufzeichnung der Vorlesungen in jedem
50 Hörsaal möglich sein. In erster Linie scheiterte die hybride Lehre bisher jedoch weniger an der
51 Ausstattung der Universität, sondern vielmehr an der mangelnden Bereitschaft der Dozierenden die
52 technischen Möglichkeiten auch zu nutzen.

53 Ebenfalls hatte Niklas Kontakt zum Studieninformationszentrum (SIZ): Dort wird demnächst eine
54 Umstrukturierung erfolgen: Der Teil, der bisher für Erasmus-Studierende zuständig war, wird in die
55 International Law School Münster ausgegliedert.

56 Schließlich berichtet Niklas von den Gesprächen, die er wegen der Vorkommnisse im Uniprint-Lager
57 geführt hat. Es wird leider vorerst dabei bleiben, dass wir nur während der Öffnungszeiten Zugang
58 zu unserem Lagerraum erhalten. Möglicherweise verlieren wir das Lager auch komplett, da es dem
59 Uniprint ohnehin an Räumen mangelt. Niklas möchte in Kontakt mit dem Dezernat 7 treten und sich
60 für den Erhalt unseres Lagerraumes einsetzen.

61

62 Carla erzählt von einem gemeinsamen Treffen mit Niklas und Katharina Sell (FSV) bei Prof.
63 Wittreck. Dieser möchte einen Lehrpreis ins Leben rufen für Dozierende, die keine Honorarprofessur
64 haben und somit von anderen Lehrpreisen ausgeschlossen sind. Die Planung hierzu hat jedoch gerade
65 erst begonnen.

66

67 Beeke möchte Sattelschoner mit unserem Fachschaftslogo bestellen. Diese sind allerdings unerwartet
68 teuer. Sie überlegt sich daher einen Ersatz.

69



70 Lina gibt den Termin für das Schnupperstudium durch. Es soll am 13. und 14. Juni stattfinden. Seit
71 Langem ist das Programm wieder auf Präsenz ausgelegt. Lina bittet insbesondere die Neurät*innen,
72 sich den Termin vorzumerken.

73

74 Pacco und Sebastian werden zu Pfandbeauftragten ernannt.

75

76 **TOP VI – Sonstiges**

77 Moritz schlägt vor, einen gemeinsamen Abschlussabend durchzuführen, bevor die neu gewählten
78 Rät*innen ihr Amt antreten. Angepeilt wird hierfür der 31. Mai um 20 Uhr.